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Facultad de Informática 
Universidad Complutense de Madrid 

Elecciones al cargo de decano/a 2022 

P R O G R A M A  E L E C T O R A L  
Candidato: Luis A. Hernández Yáñez 

Como profesor de la Facultad de Informática desde su nacimiento, creo conocer 
suficientemente este centro de la UCM como para atreverme a presentar mi 
candidatura al cargo de decano, para intentar, con mi trabajo y el de mi equipo, hacer 
avanzar a nuestra facultad en todos los sentidos, con las propuestas que presento en 
este programa electoral. 

Breve Bio 

Nací en Madrid el 22 de marzo de 1962. Terminé la licenciatura en Física en 1984 y 
obtuve el grado de doctor en 1989. Tras haber sido becario y ayudante, conseguí la 
plaza de Titular de Universidad en 1992. Desde entonces he dedicado gran parte de 
mi tiempo a mejorar la universidad mediante los distintos cargos académicos que, 
durante más de 20 años, me han permitido obtener un buen conocimiento del 
funcionamiento de la universidad. He ocupado, entre otros, los siguientes cargos: 

– 15 años ocupando el cargo de director de departamento. 
– 2 años y medio de subdirector de la Escuela Superior de Informática. 
– 4 años como vicerrector de Tecnologías de la Información 

Además he sido el coordinador del Campus Virtual de nuestra facultad muchos años. 

He intentado también formar lo mejor posible a mis estudiantes, dedicando el tiempo 
que hiciera falta a mis labores docentes, lo que se ha reflejado en mis evaluaciones, 
siempre muy positivas y, en algunas ocasiones, excelentes. Y además, he procurado 
compatibilizar las actividades docentes y de gestión con la participación en proyectos 
de investigación y de innovación educativa, siempre que me ha sido posible. 
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Introducción 

La Facultad de Informática, en tan solo 30 años de existencia, se ha convertido en un 
centro de referencia, (1) por su sólido repertorio de titulaciones de grado y posgrado, 
que en general tienen una gran demanda que hace que entren estudiantes con notas 
de acceso muy altas, (2) por la calidad de sus instalaciones, (3) por el buen hacer de 
su profesorado y su personal de administración y servicios, (4) por la calidad de su 
labor docente y (5) por el alto nivel de su actividad investigadora y su capacidad de 
captación de financiación. Aun teniendo todavía retos y dificultades que superar, es 
encomiable la labor realizada por los anteriores equipos decanales, labor que 
queremos continuar, esperando poder estar a su altura. 

El decano actual, y su equipo, ha tenido que hacer frente en los dos últimos años a 
grandes dificultades derivadas de la crisis sanitaria. No ha sido fácil gestionar la 
facultad en esas condiciones, aunque gracias a que todos hemos dado lo mejor de 
nosotros mismos, no fue necesario interrumpir la actividad en casi ningún momento. 

Ya empezamos a vislumbrar el fin de la pandemia, con el paso a una etapa de endemia 
que nos permita convivir con el SARS-COV-2 de forma parecida a como lo hacemos 
con otros virus. Llega el momento de pasar a una nueva normalidad en la que las 
restricciones vayan desapareciendo para conseguir llevar una vida lo más parecida a 
la de la antigua normalidad. 

Pero esta transición puede no resultar demasiado sencilla. El personal docente e 
investigador (PDI), el personal de administración y servicios (PAS) y el estudiantado 
hemos ido adquiriendo unos hábitos que, tras dos años de pandemia, puede resultar 
complicado abandonar. Todavía hay estudiantes que prefieren la docencia online y no 
acaban de dejarse ver, al menos habitualmente, por la facultad. Todavía hay 
profesores y profesoras que no se sienten del todo seguros en la facultad y vienen 
solo a dar sus clases, volviendo rápidamente a teletrabajar en sus hogares. Todavía 
hay muchas reuniones y eventos que se desarrollan de forma online, sin ese contacto 
humano que tanto nos enriquece. Y así, muchas otras cosas… 

Mi primer objetivo como decano, si resulto elegido, será fomentar la recuperación de 
los hábitos de la antigua normalidad. Que volvamos todos a nuestra facultad, que nos 
encontremos presencialmente, que convivamos como antes y volvamos a tener 
reuniones y eventos en directo, aunque podamos mantener, en su justa medida, lo 
positivo que nos ha aportado el teletrabajo. Que la facultad vuelva a tener esa vida 
que echamos de menos y que hace viables algunos servicios, como la cafetería. 
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Los sucesivos equipos decanales de nuestra facultad han mantenido una estrecha 
colaboración con los departamentos, principalmente con los tres que están adscritos 
a la facultad, pero también con los de otras facultades que participan en la docencia 
de sus titulaciones. Eso ha permitido que el día a día en la facultad resulte bastante 
armonioso, sin que haya apenas problemas que resulten complicados de resolver. 

La Facultad de Informática ha colaborado siempre con las demás facultades de 
nuestra universidad y ha participado en los distintos órganos de gobierno con el fin 
de hacer avanzar a la universidad en general, lealmente, pero sin dejar de defender 
sus intereses legítimos. 

También ha colaborado con otras muchas universidades e instituciones, ocupando el 
papel que le corresponde dentro del ámbito académico. Y, por supuesto, con el 
mundo empresarial, ya que somos perfectamente conscientes de que la facultad debe 
mantener sólidos vínculos con las empresas en las que, a la postre, van a trabajar 
nuestros egresados y con las que se pueden establecer colaboraciones en I+D+i. 

Para mí, por supuesto, también es un objetivo principal mantener ese espíritu de 
colaboración, dentro y fuera de nuestra facultad y de nuestra universidad. Así como 
mantener un buen ambiente de trabajo y estudio en el centro. 

Misión 

La misión de la Facultad de Informática de la UCM es hacer progresar a la Sociedad 
en general, por medio de sus funciones, que son, principalmente, la formación de 
buenos profesionales y la generación y transmisión de conocimiento. Siempre, por 
supuesto, respetando el ordenamiento jurídico y la normativa de nuestra universidad, 
aunque con una interpretación flexible y audaz, que permita poner a los estudiantes, 
PAS y PDI en el centro de los procesos y facilitarles su parte del trabajo. 

Cuanto mejor se cumplan esas funciones, mayor será la calidad de la Facultad de 
Informática y mayor será su prestigio, dentro y fuera de la universidad. Y para 
conseguirlo creo que hay que hacer nuestros algunos de los Objetivos de Desarrollo 
Sostenible (ODS 2030), resumidos en las siguientes directrices: 

 Ser cada vez más respetuosos con el clima y más sostenibles. 
 Preocuparse por el bienestar, la salud y el trabajo decente. 
 Ser respetuosos con la diversidad y luchar contra la desigualdad. 
 Impartir una formación de calidad. 
 Perseguir la paz y la justicia. 
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Propuestas 

A continuación describo algunas propuestas, organizadas por ámbitos y colectivos, 
que el equipo decanal intentará poner en marcha. 

Estudios 

La oferta de estudios de grado se amplía, con la implantación, el curso que viene, del 
Grado en Ingeniería de Datos e Inteligencia Artificial. Con este nuevo grado, nuestra 
facultad consigue una notable variedad de titulaciones de grado. 

La oferta de estudios de posgrado es escasa y debería ampliarse y reorganizarse a 
medida que los recursos lo permitan. Algunas posibles materias para titulaciones de 
máster serían la inteligencia artificial, la ciberseguridad o la bioinformática. 

Considero interesante constituir una comisión de revisión de los planes de estudio 
de la facultad que analice su idoneidad y realice propuestas a la junta de facultad para 
su mejora, ya que algunos llevan implantados bastantes años. Además, la CODDII está 
trabajando en unas nuevas fichas para las titulaciones de grado y posgrado que se 
deberán tener en cuenta. 

La implantación de nuevas titulaciones se ve limitada por la falta de recursos, tanto 
humanos como materiales, de la que adolece actualmente nuestra facultad, si bien 
es cierto que en colaboración con otras facultades o universidades pueden surgir 
nuevas oportunidades que puedan ser asumidas con los recursos disponibles. 

Por supuesto, se seguirá cuidando el proceso de acreditación de las titulaciones y se 
estudiarán posibles nuevas certificaciones, como Audit, que ya está en proceso, o los 
sellos de calidad Euro-Inf. Se apoyarán proyectos de innovación y mejora de la 
calidad docente del profesorado de la facultad, más allá del programa INNOVA de la 
UCM, utilizando, si es posible, créditos de PDA del centro. 

En cuanto a titulaciones propias, se seguirán apoyando las propuestas que realice el 
profesorado, garantizando que sean de calidad. Se proporcionará apoyo a los Cursos 
de Formación en Informática, el servicio que desde hace más de 15 años proporciona 
una formación online sobre una gran variedad de temas informáticos. También se 
facilitará la participación de la facultad en planes de formación digital de la comunidad 
autónoma, como la mochila digital, o de otras administraciones. 
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Personal Docente e Investigador (PDI) 

Actualmente la carga docente del profesorado es muy alta e impide aplicar el Plan de 
Dedicación Académica en su totalidad o permitir una adecuada conciliación con su 
vida personal. Resulta necesario conseguir más plazas para reducir esa carga docente 
y facilitar la participación del PDI en los proyectos de investigación y en otras 
actividades de la facultad, al tiempo que se permita ampliar la oferta docente. 

El profesorado también necesita poder disponer de ayuda en sus tareas de 
tutorización. Para ello, planteamos la colaboración de estudiantes de los últimos 
cursos en la docencia de las asignaturas más masificadas, como se explica en el 
siguiente apartado. 

Se apoyará a los grupos de investigación de la facultad, mejorando, en la medida de 
lo posible, su visibilidad y facilitando su colaboración con las empresas con las que se 
vaya contactando. También se intentará facilitar la gestión de la investigación, 
demandando al rectorado un mayor apoyo y simplificación de los procedimientos. 

En temas de investigación y transferencia se potenciará la colaboración entre la 
facultad y el Instituto de Tecnología del Conocimiento de cara a fomentar la 
participación de nuestros profesores en los programas más competitivos de 
financiación de la investigación y transferencia de conocimiento. 

Y, por supuesto, se seguirá facilitando que el PDI pueda progresar en su carrera 
profesional, promocionando a plazas de superior categoría a medida que se consigan 
los méritos suficientes para ellas. 

También se explorará la posibilidad de crear un servicio informático en la facultad 
que, de forma similar a un CAI, ofrezca ayuda a las necesidades de software de otros 
centros y servicios de la universidad, e incluso a organismos externos, aprovechando 
el potencial del profesorado en los posibles proyectos. 

Estudiantes 

Como hemos mencionado en el apartado anterior, pretendemos crear un programa 
de colaboración del estudiantado en las tareas de tutorización del profesorado. Ya 
ha habido una experiencia en la facultad con un programa de mentorías, que se acabó 
abandonando y que se tendrá en cuenta a la hora de explorar las distintas 
posibilidades para implantar el nuevo programa, bien mediante la obtención de 
créditos por esas labores, por medio de prácticas que se desarrollen en nuestra 
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facultad (de forma similar a las que se realizan en los Servicios Informáticos) o 
cualquier otro medio que pueda resultar adecuado. La colaboración de estudiantes 
en las labores docentes no pretende sustituir al profesorado en las clases, sino 
ayudarle en esas clases, al tiempo que los propios estudiantes aprenden, mientras 
asientan y refuerzan los conocimientos adquiridos, y se preparan para su posible 
dedicación a la docencia. Pero siempre manteniendo la responsabilidad sobre la 
docencia de las asignaturas exclusivamente en el profesorado. 

Se realizarán reuniones periódicas con los delegados de clase para monitorizar el 
desarrollo de la docencia, escuchar sus propuestas y solucionar posibles conflictos. 
También se fomentará la participación individual de cada estudiante, mediante 
encuestas u otros mecanismos de participación, con el objetivo de que todas las voces 
puedan ser escuchadas. 

También habrá reuniones con la Delegación de Estudiantes y con las distintas 
asociaciones de estudiantes para conocer sus necesidades y propuestas, así como 
fomentar una buena relación entre ellas. 

Los y las estudiantes tendrán siempre al decano y al equipo decanal a su disposición 
para resolver cualquier conflicto que se pueda producir, tanto con el profesorado 
como con otros u otras estudiantes. Y, por supuesto, se seguirá atendiendo a aquellos 
estudiantes que por su condición, cualquiera que sea, necesiten ayuda. 

También consideramos importante fomentar entre nuestros estudiantes una cultura 
emprendedora, para lo que estudiaremos el diseño de iniciativas de difusión y apoyo 
al emprendimiento, en colaboración con otros centros de la UCM y con instituciones 
que ya tengan experiencia en este campo. 

Personal de Administración y Servicios (PAS) 

Se intentará, siempre en colaboración con la Gerencia, que la facultad disponga del 
PAS necesario y adecuado para la realización de sus funciones, así como que se 
trabaje en unas adecuadas y seguras condiciones de trabajo, atendiendo las 
directrices de la unidad de prevención de riesgos laborales, al tiempo que cada 
persona pueda desarrollar al máximo su potencial. 

Mi compromiso es colaborar con el personal de administración y atender sus 
necesidades para realizar eficientemente su labor, escuchar sus quejas y sugerencias, 
favorecer la motivación e impulsar el reconocimiento del trabajo realizado, de modo 
que el personal se sienta valorado y su estímulo sea aún mayor. 
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La evolución de los procesos, y la utilización de nuevas herramientas informáticas, 
implican constantes cambios en las tareas del personal de administración y servicios. 
En este sentido, será necesario facilitar y promover los planes de formación y 
especialización para la eficiente adaptación del personal a esos cambios.  

Se potenciará una administración sin papel, fomentando el uso de medios y recursos 
electrónicos en las labores del PAS, más allá de la administración electrónica que va 
implantando el equipo rectoral con la ayuda de los Servicios Informáticos (SSII). 

Se fomentará el trabajo y la colaboración entre el personal de administración, el 
profesorado y el equipo decanal, ya que cualquier mejora que se pueda introducir en 
la calidad prestada de los servicios repercutirá directamente en la imagen y 
proyección exterior de la Facultad. Y se estudiará la posibilidad de que el PAS pueda 
promocionar a plazas de superior categoría sin que ello suponga su cambio de centro. 

Espacios 

La reivindicación de más espacios para la facultad viene de lejos. La falta de espacio 
frena nuestro crecimiento. Se continuará la lucha de los anteriores equipos decanales 
por conseguir espacios que nos permitan desarrollar adecuadamente nuestras 
actuales funciones y las que podamos asumir en el futuro, por medio de 
remodelaciones dentro de nuestro edificio o, sobre todo, de espacios nuevos que se 
creen o espacios cedidos en edificios aledaños. 

Algo prioritario en este momento es conseguir que se ejecute el proceso ya iniciado 
de la remodelación del edificio de Biblioteca de nuestra facultad para poder disponer 
de espacio para profesorado e investigación, que consistirá en: 

 El reacondicionamiento de las plantas baja y primera para alojar allí los 
servicios de Biblioteca. 

 El reacondicionamiento de las plantas segunda y tercera para su uso por el PDI, 
lo que proporcionará algo más de 400 m2. 

 La creación de un almacén para el archivo de fondos bibliográficos de poco uso 
(electrificación, tabicado, solado, sistema antiincendios, etcétera). 

Promoveremos en la UCM la creación de un espacio dedicado a la formación 
permanente que esté disponible los fines de semana (o al menos los sábados) para 
que los centros de la UCM podamos usar sus aulas para formación que ha de 
desarrollarse necesariamente esos días. La falta de este tipo de espacios impide poner 
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en marcha proyectos formativos que no pueden asumir el coste de abrir toda una 
facultad en días no laborables. 

Eventos 

Se seguirán organizando los eventos que ya están bastante asentados en nuestra 
facultad, tales como la Semana de la Informática o el Foro de Empleo. Y plantearemos 
otros eventos organizados desde la dirección que puedan resultar atractivos y no 
alteren significativamente el funcionamiento normal del centro. Se retomarán los 
seminarios de innovación docente, principalmente para el PDI, pero también algunos 
específicos para estudiantes. Y se apoyarán también las iniciativas que lleguen desde 
la Delegación de Estudiantes de la facultad y las asociaciones estudiantiles.  

Se fomentará que la facultad sea sede de eventos que pongan en valor, de alguna 
forma, a la propia facultad: congresos de informática, jornadas, seminarios, etcétera. 

Nuestro centro tiene ya una larga tradición en la organización de concursos de 
programación, tanto para estudiantes universitarios, como para estudiantes de 
secundaria, bachillerato y formación profesional. Y tanto regionales, como nacionales 
e internacionales. Actualmente se desarrollan cada curso numerosos concursos de 
diversos tipos cuya organización supone un enorme trabajo que realizan, de forma 
desinteresada, profesores y estudiantes, además de necesitar recursos económicos 
para los gastos asociados. Intentaremos ayudar en todo lo posible a los organizadores 
de estos concursos y fomentar el voluntariado entre los estudiantes, sin los que 
resultarían imposibles estos eventos. 

Igualmente se ayudará y se promocionarán otros eventos que se realizan en nuestra 
facultad, como CoreWar, también muy asentado, otros de videojuegos y los que 
organizan las distintas cátedras extraordinarias y la Oficina de Software Libre. Todos 
los eventos que se organizan en nuestro centro serán apoyados por el equipo decanal 
y adecuadamente difundidos, como indicamos en el siguiente apartado. 

Comunicación y proyección del centro 

Algo que se podría mejorar es la comunicación interna y externa de nuestra facultad. 
Se centrarán los esfuerzos en los medios (redes sociales y otros) que resulten más 
eficaces para los distintos colectivos, PAS, PDI y, sobre todo, los estudiantes, los que 
más rápido evolucionan en su forma de comunicarse. Se crearán protocolos que 
aseguren que toda la información importante llegue a quien pueda interesar. 
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Se revisará la estructura de la web de la facultad y sus contenidos, potenciando la 
transparencia de la facultad a través de este medio. 

Se establecerán canales de comunicación para que todos los colectivos involucrados 
de una u otra forma en la facultad (PAS, PDI, estudiantes, personal de las contratas) 
puedan haceros llegar propuestas de mejora, a nivel general o cada uno en su ámbito, 
así como incentivar su participación. 

Se promocionará la facultad como centro de formación y de investigación que es, 
tanto en la universidad como fuera de ella, organizando jornadas de difusión del 
trabajo que realizan el PDI y los estudiantes. Se desarrollará material audiovisual para 
la promoción del centro y se organizará todo el que se genera en los distintos eventos. 

Se seguirá intentando mantener el contacto con nuestros egresados, principalmente 
para recibir una realimentación por su parte que nos resulta muy útil para identificar 
carencias en nuestros planes de estudio y para poner en marcha una formación 
permanente que les pueda interesar. Les mantendremos informados de aquello que 
les pueda interesar y les invitaremos a colaborar con su experiencia en la mejora de 
nuestra facultad, que también es la suya. 

Se seguirá acercando el mundo empresarial a nuestros estudiantes, manteniendo 
eventos como el foro de empleo y planteando otro tipo de actividades que les 
resulten interesantes, como la colaboración en los trabajos de fin de grado y máster. 
Se intentará mejorar la presencia de nuestro centro dentro de nuestra universidad y 
su proyección en el exterior, participando en las asociaciones y organizaciones donde 
debemos estar, en especial la Conferencia de Directores y Decanos de Ingeniería 
Informática (CODDII) y las demás facultades de nuestra comunidad autónoma. 

Se intentará estrechar más la relación con los SSII de la universidad, pues esa relación 
puede aportarnos mucho a ambas partes. Se estudiarán las posibilidades que ofrecen 
el Plan España Digital y la Estrategia Nacional de Inteligencia Artificial para nuestro 
centro, fomentando la participación en programas como el de Cátedras de 
Inteligencia Artificial, en el que ya se está trabajando. 

Y se ayudará, en colaboración con el vicerrectorado de estudiantes, en el fomento de 
la vocación de los estudiantes de secundaria en las carreras STEM, sobre todo en 
informática, prestando especial atención al estudiantado femenino. 
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A modo de conclusión, el trabajo que tanto yo, si resulto elegido decano, como el 
equipo decanal llevaremos a cabo, irá siempre dirigido a fomentar el espíritu de 
pertenencia a la facultad, el orgullo de formar parte de ella, así como hacer que 
mejore todo lo posible con las ideas que puedan aportar todos los colectivos. 


